

# Crónica

## LA HORA DE LA EXPIACIÓN

Eugenio Rougon, ilustre colaborador de *A B C*, ha demostrado en un artículo reciente, que muchos de los triunfos guerreros atribuidos a Hindenburg, Mackenson y Falkenhain son, en realidad, éxitos de la diplomacia germanica a mejor dicho de la artera y tupida trama del espionaje teutón.

Nunca faltan hijos espúreos o extranjeros desagraeciados a la tierra que les acogió hospitalaria capaces de vender a su Patria o a la nación que les dió sustento y hogar. Fácil es encontrar traidores cuando hay alevosos que los busca derramando el oro pródigamente para atraérselos y utilizarlos en sus siniestros planes. Su empleo sin límites en la actual contienda es un triste privilegio de los Imperios Centrales, porque la Etica «bochera» lo permite y hasta lo alaba; a los pueblos que no tienen la *kultura* austroalemana, se lo prohíbe la conciencia y la dignidad.

Esta repugnante y cobarde labor de zana que en las mallas de sus redes amfiteras va aprisionando secreto del enemigo y que con su letal influjo proporciona los ánimos de los papacatos y los egoístas para una paz inmediata y sin condiciones, aunque sea deshonrosa y deje sin castigo los crímenes de los imperiales, ha conseguido su objeto muchas veces y no es el menor de sus triunfos la invasión de Italia, que cordialmente lamentamos.

Pero como en los pueblos sanos y civilizados la casalla y los inconscientes son una minoría, a la sorpresa sigue la reacción vigorosa, y ahora vemos que aunque en tierras de Italia se continúa combatiendo ruda e intensamente, la maniobra de los austroalemanes está ya paralizada porque el heroísmo de los soldados de Victor Manuel ha sabido contenerla en los últimos baluartes de la zona montañosa. Y allí extreman su resistencia tenaz y abnegadamente para dar tiempo a que sea preparado el plan definitivo de defensa y a que los refuerzos anglofranceses puedan entrar en acción y emprender la contraofensiva arrolladora y triunfal.

Mientras tanto el ejército inglés dá golpe tras golpe al alemán y quebranta y vence su poderío en los campos de batallas principales, allí donde se solucionará el conflicto y recogerá sus laureles el vencedor y humillará sus frentes los vencidos, y lenta, pero con-

tinuadamente y de modo seguro, prosiguen su avance los británicos, reconquistan las poblaciones francesas ocupadas y se aproximan irresistiblemente a libertar la Bélgica invadida.

A pesar de los triunfos pasajeros y de las ofensivas «patantes» la era de la expiación está iniciada y se acerca la hora del total vencimiento de Alemania y Austria-Hungria. Pueden recurrir estos pueblos a todas las combinaciones maquiavélicas, que nada evitará su castigo. La Gran Bretaña ha dictado su justa sentencia y por el bien de la Humanidad ha de cumplirse. Un político inglés lo ha dicho claramente. «Si es preciso, los soldados de raza anglosajona solos continuarán la guerra hasta vencer a Alemania».

Juan España.

## Y QUE YO NO PUEDA AMARTE!

Bajo el dulce milagro de tristeza, que es alma del paisaje en que suspiras, cuántas veces tu voz temblando reza la canción del amor cuando me miras.

Pero ruza en sonrisas de quebranto que hacen vibrar tu espíritu sombrío en tus ojos, que son, ciegos de llanto, pasionarias enajadas de rocío.

Será cierto que angieron mis canciones tu corazón, de santas emociones, y que amor puso en tí cruel saeta?

Será cierto, mujer, que en el sagrado recinto de tu pecho enamorado levantaste un altar para el poeta?

H. Vázquez de Sola.

## EL NUEVO GOBERNADOR

Acompañado del diputado a Cortes por Pastrana, nuestro buen amigo don Manuel Brocas, en el tren expres del sábado último llegó a esta población el nuevo gobernador civil de la provincia, D. Diego Trevilla Paniza.

En la estación le esperaban autoridades, diputados provinciales y concejales liberales, muchos jefes de dependencias oficiales y empleados de las mismas, periodistas y varios amigos del señor conde de Romanones.

El nuevo gobernador fué acompañado por todos hasta el Gobierno civil y después de las presentaciones de rigor, tomó posesión del mando de esta provincia.

La prensa de Granada tributa grandes elogios al Sr. Trevilla de *El Pueblo* son las siguientes líneas:

«El nombramiento del Sr. Trevilla —dice— ha sido un acierto del Gobierno, pues dadas las excepcionales condiciones de cultura y de carácter, de ca-

ballerosidad y rectitud, su gestión al frente del Gobierno de Guadalajara será modelo de moralidad y de buena marcha administrativa.

Durante varios años y hasta hace poco, el Sr. Trevilla ha desempeñado en Granada, acompañándole el aplauso público y la gratitud de los maestros, la Delegación regia de primera enseñanza.

El Sr. Trevilla pertenece, como catedrático auxiliar, a la Facultad de Derecho de nuestra gloriosa Universidad, cuyo profesorado y alumnos le tienen en gran aprecio.

El nombramiento de Gobernador del Sr. Trevilla, revela la alta estima y singular aprecio en que el conde de Romanones le tiene.»

La redacción de *LA CRÓNICA*, correspondiendo al atento B. L. M. en el que el Sr. Trevilla se nos ofrece, tanto oficial como particularmente para todo cuanto al buen servicio público se refiera, le significa testimonio de afecto, a la vez que queda obligada a prestarle su modesta pero decidida cooperación, deseándole el mayor acierto en el desempeño de su cargo.

## Don Emilio de Iñesón

Nuestro distinguido amigo D. Emilio Iñesón Paz, ha sido nombrado gobernador civil de Zamora.

Sus grandes merecimientos y la inquebrantable adhesión del expresidente de la Diputación provincial de Guadalajara al Sr. Conde de Romanones, han sido premiados una vez más, si bien es acreedor a desempeñar Gobiernos de más categoría, a los cuales irá seguramente en épocas más favorables al partido.

Reciba nuestra cordial enhorabuena.

## Del retablo literario

Examen de ingenios, de Juan de Dios Huarte, Llibrería Parera

Como la visita de un amigo jovial, animado y querido, recibimos estas obras que el entusiasmo de un editor barcelonés, D. Miguel Parera, pone en el mercado literario, con el generoso propósito siempre de contribuir al resurgimiento de la Patria, por el optimismo, que es higiene del alma.

Nos dice el Sr. Parera, que es buen amigo nuestro, en una carta: «en los tiempos que corremos creo convendrá en que contituye una verdadera y heroica temeridad la publicación de tan hermoso libro, pero así se convencerá más y más de los nobles ideales que guían mi labor y del desinterés que preside mis acciones.»